Frankfurter Zeitung

Kleingeldmangel und Cohnzahlung.

Wir haben fürzlich einen Vorschlag wiedergegeben, daß zur Ersparung von Kleingeld diesenigen Betriebe, die eine größere Anzahl Arbeiter beschäftigen, fünstig bei ihren Lohnzahlungen von der Lohnsumme seweils nur die vollen Markbeträge auszahlen soken. Dazu schreibt uns ein anderer

Beirage auszahlen joken. Dazu schreibt uns ein anderer Leser:

Der Einsender versieht darunter, nach dem Wortsaut seines Borichlages zu schließen, eine Abrundung des Lohnbetrages, d. h. wenn die auszuzahlende Lohnsumme z. V. 40.65 Mf. beträgt, jollen nur 40 Mf. ausgezahlt und die 55 Pfg. auf die neue Lohnberiode vorgetragen werden. Dies Versähren läßt sich wohl dei einsachen Betrieben aber, dei dennen der auszuzahlende Lohnbetrag direkt in der Lohnliste auf verschiedene Konten verteilt werden muß, ergeben sich sehr erhebliche Bachungsschwierigseiten. Ich habe dei dem mir unterstellten Betrieb diese Schwierigseiten in sehr einsacher Weise behoben, indem ich die Lohnbet die Ausgablung und Verbuchung nicht mehr die geringste Mühe macht und die Sorge um die Beschäffung don Kleingeld bei der Lohnauszachlung seit Einsührung dieser Methode verschwunden ist. Die Ausstung siefter Abenbeite Betrage und der Beschäffung der Beihoder Weiselse wird die Ergänzungszisser auf den vollen Marl-Vetrag in rot eingeseht und auf die nächste Lohnliste in die Kubrif "Abzüge" ebenfalls in rot übertragen. Die Kasse behandelt den Gesamtbetrag der roten Lashen in der Kubrif "auszuzahlender Vertrag" einsach als Borichus, der sich dei den solgenden Lohnsachlungen automatisch immer wieder durch die Summe der veten Zissen in der Rubrif "Abzüge" ausgleicht.